



BESCHLUSSAUSFERTIGUNG

AN/0076/14

Verbesserungen für den Fahrradverkehr
-Antrag der SPD-Stadtratsfraktion vom 28.08.2014-

die Förderung des Fahrradverkehrs ist ein erklärtes Ziel der Stadt Ingolstadt. Dies in konkrete Aktionen umzusetzen bedarf vielfältiger Hinweise und Verbesserungsvorschläge. Daran wollen wir uns gerne beteiligen. Deshalb tragen wir einige Kritikpunkte vor und stellen nachstehenden

Antrag

Die Verwaltung wird beauftragt,

1. daraufhin zu wirken, dass vor öffentlichen Einrichtungen ausreichende Abstellanlagen erstellt werden. Konkret nennen wir die Volkshochschule, das Stadttheater und die Sparkasse am Rathausplatz.
2. zu prüfen ob die „Fahrradstraße“ im Nordwestviertel der Altstadt, die sich heute auf die Neubaustraße beschränkt, nach Norden bis zum Oberen Graben und nach Süden bis zur Kupferstraße ausgedehnt werden kann. Das bedeutet, dass die gesamte Gymnasiumstraße und die Konviktstraße zur „Fahrradstraße“ umzuwidmen sind, mit Genehmigung des Kfz- Verkehrs in der bisherigen Form. In diesem Zusammenhang sind die von der Harderstraße in Richtung Jesuitenstraße fahrenden Pkw in besonderer Weise vor dem kreuzenden Fahrradverkehr zu warnen, ggf. dem Fahrradverkehr generell Vorfahrt zu gewähren.
3. zu prüfen, ob dem entlang der Donau fahrenden und an der Konrad- Adenauer- Brücke/ dem Brückenkopf in Richtung Osten querenden starken Fahrradverkehr eine kürzere Wartezeit an der Ampel bis zur nächsten Grünphase eingerichtet werden kann,
4. zu prüfen, ob die konflikträchtige Situation für die Fahrradfahrer im o.g. Ampelbereich (siehe beiliegende Handskizze) durch eine Verlagerung des Fahrradverkehrs in die Parkstraße beseitigt werden kann.

Lösungsvorschlag: Widmung des kombinierten Rad-/ Fußweges von der Glacisbrücke bis zur Konrad- Adenauer- Brücke als Fußweg. Führung der Radfahrer auf der Parkstraße. Die Parkstraße müsste einen neuen Straßenbelag erhalten, dann würden schon heute die meisten Radfahrer dort fahren wie auf der Luitpoldstraße. Der Abschnitt Luitpoldstraße – Parkstraße (diese zumindest im westlichen Teil) sollte in Verlängerung der Fahrradrouten Gustav- Adolf- Straße – Gemmingerstraße als „Fahrradstraße“ gewidmet werden.

Stadtrat vom 22.10.2014

Der Antrag wird als Prüfungsantrag genehmigt.